



## **PETIT GUIDE DES VEILLEURS ET VEILLEUSES DANS LA FRATERNITE DIOCESAINE DES PARVIS**

*Ce texte de référence, qui est telle une boîte à outils plutôt qu'une fiche spi, peut être un support lorsque l'on envisage d'appeler des personnes à devenir veilleur, et pour bien saisir sa mission dans nos équipes.*

*Les veilleurs, membres de la fraternité et bien enracinés dans celle-ci, sont appelés par deux de préférence et en accord avec le chapitre, pour veiller sur une des équipes missionnées, à savoir aujourd'hui :*

- *L'équipe du faubourg de Béthune*
- *L'équipe de Saint Maurice*
- *Les habitants et équipiers de la maison Madeleine Delbrêl*

*S'il n'y a pas de durée déterminée, il est cependant bon de pouvoir s'engager sur un minimum de 2 ans afin de bien comprendre le fonctionnement et connaître les équipiers. Une durée plus longue permet en effet une réelle stabilité et une profondeur dans la veille de cette mission, mais aussi une meilleure transmission de l'histoire de l'équipe, de l'évolution de sa mission au fil des années.*

Nous pouvons décliner différents aspects du rôle des veilleurs :

### 1. Être une ressource, un référent pour entrer dans l'esprit de la fraternité.

A chaque rentrée de septembre, les équipes missionnées se renouvellent. Parfois partiellement avec une continuité dans la mission, parfois plus complètement : il y a alors un vrai travail de transmission.

Le WE de rentrée pour les équipes missionnées est fondamental pour se découvrir en frère et sœur, se re-connaître, impulser une dynamique et s'ajuster à la mission proposée. C'est un moment privilégié où les nouveaux équipiers peuvent découvrir les intuitions de la fraternité, à travers la charte notamment.

- Être une aide, une source dans la préparation de ce temps fort, une présence concrète sur un temps du we de rentrée qui donne du souffle et oriente les équipes dans leur mission.

### 2. Être témoin d'un chemin de vie d'équipe: des yeux qui témoignent

Au fil de l'année, le veilleur a une attention particulière à la vie de l'équipe et à la mission qu'elle porte :

- par une présence discrète, informelle, pour aller vers ceux qui ont choisi de faire équipe dans une même mission en s'associant de manière privilégiée et ponctuelle aux moments festifs ou aux temps de prières réguliers;

→ par une présence formalisée lors de l'envoi en mission et dans des temps de relecture, ou de week-end

### 3. Être disponible et attentif : des oreilles qui écoutent

Selon les besoins, le veilleur peut être une oreille extérieure lors d'une réunion d'équipe par rapport à une problématique ou des difficultés concernant un aspect de la mission ou de la vie d'équipe. Il est, à ce moment-là, un tiers pouvant favoriser le dialogue. Il peut aider au discernement ou confier l'équipe dans sa prière.

Si le veilleur a plus de contact par facilité d'organisation avec le modérateur d'équipe, chaque membre de l'équipe, s'il le souhaite, peut aussi interpeller le veilleur, de manière individuelle, reconnu dans ce rôle d'écoute bienveillante.

Lorsqu'une problématique est plus complexe, les veilleurs ne sont pas seuls et peuvent, doivent dialoguer avec la fraternité, en particulier avec le chapitre et les modérateurs généraux.

### 4. Comme un fil

Être membre d'une équipe Missionnée est une réponse personnelle à un appel à rejoindre une équipe, missionnée par notre Évêque pour animer un lieu, dans l'élan de la Fraternité, pour une église toujours en marche et ouverte à tous.

Être veilleur d'une équipe de la fraternité, c'est s'assurer que l'équipe a les outils et les ressources pour découvrir la fraternité et son organisation, sa spiritualité, fondée sur l'évangile et la vie de Madeleine Delbrêl. Il peut être un témoin de la vie de la fraternité et mettre en lien l'équipe avec d'autres membres ou d'autres équipes de la fraternité.

- Le veilleur s'assure que l'équipe :
  - a les informations de la vie de la fraternité, de ses temps forts. Il n'hésite pas à inviter !
  - a de quoi vivre spirituellement (partage d'évangile, appui des écrits de Madeleine Delbrêl)
  - s'inspire de la charte pour un "autrement d'église"
  - est en lien avec les autres équipes faisant vivre le lieu de mission (les équipes EAP de Saint Eubert ou Lambersart par exemple.)
- Les veilleurs sont également invités à se rencontrer 2 ou 3 fois dans l'année pour partager cette expérience et la relire.
- Leur présence est souhaitée et formalisée lors de l'envoi en mission

*Les veilleurs ne sont ni membres de l'équipe, ni modérateurs de celle-ci ; ils n'ont donc pas un rôle de décision dans les équipes mais sont des compagnons de route bienveillants au service de l'équipe, de la fraternité, et de son avenir. A chacun de trouver sa juste place avec le soutien des autres veilleurs, des modérateurs généraux et du chapitre.*

*La fraternité diocésaine des Parvis est en mouvement : les missions se questionnent et se transforment au fil de la vie. C'est une belle expérience que cette présence à une équipe dans le présent concret de leur mission.*

